



# 御館中通信

福島県郡山市立御館中学校  
令和4年8月29日発行  
第8号 文責 校長 大内 晋

## 2学期が始まりました

今年の夏休みは猛暑の週と涼しい週にはっきりと分かれる日々でしたが、部活動の練習、練習試合や大会に臨んだり、3年生や部活動を終えた生徒たちが、涼しい教室で学習に励んだりしていました。部員が夏休みの課題をやらずにいて、終盤～2学期始めにつらい目に遭わないように、期日を決めて宿題の進み具合をチェックしたり、午前中の部活動の後、午後に学習する場を設けてくれたりする先生方もいました。宿題は既習内容の復習で、お子さんの学力を定着させるために出しています。習っていないものは出していません。先生に叱られるからやるという構えではなく、「（自分のために）やらなくちゃ」と思うかどうかなのですが、お子さんはどちらでしょうか。いずれにしても、やった場合と、やらないでうやむやにした場合で、学力は・・・どうでしょうか。

また、新型コロナウイルス感染症については、生徒が陽性になった、あるいは濃厚接触者になった等の報告は1～2件ありましたが、クラスター感染も大きな事故やけがもなく夏休みが終わったことは大変嬉しく思います。ご家庭での保護者の皆様のご協力に感謝いたします。

ただ、第7波の禍中ですので、感染対策を続けながらの日々が続きます。修学旅行・学習旅行を始めとする行事は、できる限りの感染対策を講じて実施する方向ですが、状況に応じた対応になることもありますのでご了承ください。下に始業式の校長式辞を掲載します。

みなさんおはようございます。今日から2学期です。登校してくる皆さんの元気な顔を見ることができ、大変うれしく思いました。

暑い夏でしたが、休み中には、部活動の練習や練習試合に励み、大会に参加した部もあり、各顧問の先生方からは、皆一生懸命に取り組んでいると話を聞き、感心していました。

昨年は東京オリンピック、パラリンピックがありましたが、今年の夏は、やはり「高校野球」だったかと思えます。本県代表、県北・伊達市の聖光学院の快進撃が話題でした。自校のベスト8の壁を破りついにベスト4に入った時は、「ひょっとして優勝？」と思った人も多かったのではないのでしょうか。決勝進出をかけた仙台育英との試合は、予想外の点差で敗れましたが、先生は特に、テレビに映る聖光のキャプテンの表情と最後まで部員を束ねる姿に胸が熱くなりました。部員80人をまとめる、これは並み大抵のことではないと思いますが、監督をして「これは彼のチームです」と言わしめる素晴らしいキャプテンシーを発揮してきたのだと思います。また、福島県民は、敗れてがっかりではなく、「本当によく戦ってくれた、ありがとう。」という気持ちだったと思います。聖光に勝った仙台育英は決勝でも勝ち、ついに東北6県に初めて優勝をもたらしました。昔、磐城高校が準優勝したのは、先生が小学生の時で50年近く前のことで「優勝旗が白河の関を越えた」のは、まさに東北の野球界の悲願達成の瞬間でした。そんな特別な夏だったわけですが、みなさんは、甲子園の高校野球では、試合が終わって退場する際、観客から送られる拍手が、勝った学校よりも負けた学校に「より大きく、優しく、温かく」感じませんか。これは、負けた方へのねぎらいと激励の拍手で、高校野球ならではの美しい光景だといつも思っています。

さて、未だ第7波の禍中である新型コロナウイルス感染症についてですが、感染力が上がり、子どもにもうつり後遺症も残ることもあるという報告がなされています。まずは感染しないように、そして感染しても重症化を防ぐためにはどうしたらよいかとなると、人との接触を減らすこと、ワクチンを接種することではないでしょうか。さらにマスク、手洗い、換気、黙食等の感染予防対策は続けていきましょう。2学期は、学校行事満載です。9月になるとすぐ市駅伝大会・英語弁論大会、修学・学習旅行、そして柳橋歌舞伎定期公演、新人戦と続きますが、できる限りの感染対策を講じた上で実施したいと考えていますが、生徒の状況によっては中止、変更等もないとは言えません。感染予防のため、今月末および9月の第1週の土・日は、特に不要の外出はしない、人混みを避けるなど、お家の方にも伝えてください。最後に、万一感染してしまう可能性は誰にでもあります。お互い様ですから、絶対に感染者を批判しないでください。

以上で、第2学期始業式の式辞とします。

### 修学旅行・学習旅行の予定

<3年・修学旅行> 9月5日(月)～7日(水)【2泊3日】

※鎌倉・横浜・千葉方面。全行程貸切バス利用、班別行動なし。

<1,2年・学習旅行> 9月5日(月)【日帰り】

※相双・いわき方面。貸切バス利用、班別行動なし。

## <子どもたちが戻ってきました>

2学期初日の学級活動の時間に各クラスを回りました。画像は上から1年、2年、3年です。

ちょうど宿題を回収し、夏休みの反省を書いているところだったようで、担任の先生にも入っていただきました。皆元気そうで安心しました。



## ◆市駅伝・英語弁論大会に出場します◆



来たる9月1日(木)、開成山公園内周回コースでの市駅伝競走大会に男子チーム8名が出場します。夏休みも、部活動前に練習し、試走にも行きました。本番では、指導して下さった先生方・協力して下さったお家の方々のためにも、全力で臨んでほしいと思います。なお、今年度は、大会会場での観戦・応援は場所限定ですが可能です。



また、9月2日(金)、郡山中央図書館での英語弁論大会(暗唱の部)に滝田さん(3年)が出場します。

画像は左下が市駅伝大会激励会、上が英語弁論披露(生徒集会8.25にて)の様子です。

練習の成果を発揮できるようがんばって来てください!

## <歌舞伎記念DVD配付しました>

昨年、この時期に専門業者の方々が来校して「地域伝統芸能等映像記録保存記録事業」で練習風景等を校内で撮影していましたが、みたび祭当日や柳橋歌舞伎保存会の活動の様子も併せて編集・完成したDVDを、先月中旬頃より、昨年度の卒業生および今年度の在校生に配付しました。

非常にわかりやすく優れた作品だと思しますので、ご家族でぜひ一度はご覧ください。

### 8月の行事

- 25(木) 2学期始業式、生徒集会、基礎学力テスト(英・数全学年)、職員会議  
※部休日・一斉下校
- 26(金) 実力テスト(1~5・全学年)
- 31(火) 歌舞伎学習⑥ ※部休日

### 9月の行事

- 1(木) 市中体連駅伝競走大会 ※弁当
- 2(金) 市英語弁論大会 ※弁当
- 5(月) 修学旅行(~7)、1,2年学習旅行、  
※部休日
- 8(木) 歌舞伎学習⑦
- 10(土) 中間テストのため部休日(~13)
- 13(火) 2学期中間テスト(~14)
- 15(水) 歌舞伎学習⑧
- 16(金) 歌舞伎学習⑨
- 17(土) 柳橋歌舞伎定期公演リハーサル
- 18(日) 同 ※部休日
- 19(月) (祝)敬老の日
- 20(火) 歌舞伎学習⑩【中間まとめ】
- 21(水) 職員会議⑧ ※部休日
- 22(木) 生徒集会⑦(新人戦激励会)
- 23(金) (祝)秋分の日
- 25(日) PTA奉仕作業②
- 27(火) 【A4】市中体連新人戦(~29)  
3年実力テスト(~28) ※給食なし
- 28(水) 【A4】 ※給食なし
- 30(金) ※部休日

<8/26 現在>